
          ACTA SESION CONCEJO MUNICIPAL 
 
 

En Temuco a 16  de Octubre de 2012, siendo las 15:30 hrs., se da 
inicio a la Sesión Ordinaria del Concejo Municipal, presidida por la 
Concejala Srta. ROMINA TUMA ZEIDAN con la presencia del Secretario 
Municipal don JUAN ARANEDA NAVARRO en su calidad de Ministro de Fe 
en las actuaciones municipales. 
 
PRESENTES        
 
SR. EDUARDO ABDALA A.    
SR. JUAN ACEITON V. 
SR. PEDRO DURAN S. 
SR. JAIME SALINAS M. 
SRA.GENOVEVA SEPULVEDA V. 
SR. HUGO VIDAL M. 
SR. SERGIO ZUÑIGA I. 
 
 
T A B L A 
 
1.- ACTA ANTERIOR 
2.- CORRESPONDENCIA 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
5.- MATERIAS NUEVAS 
     - INFORME DE COMISIONES 
6.- AUDIENCIA PÚBLICA 
7.- VARIOS 
 
 
1.- ACTA ANTERIOR 

 
Se aprueba Acta de Sesión Ordinaria de fecha 9 de Octubre 2012, 

sin observaciones. 
 
2.- CORRESPONDENCIA 
     - No hay. 
3.- MATERIAS PENDIENTES 
     - No hay. 
5.- MATERÍAS NUEVAS 
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1.- PATENTES DE ALCOHOLES 
 Las siguientes materias son presentadas directamente en Sala por 
los funcionarios que se indican. 
 Hace la presentación el Director de Administración y Finanzas don 
Rolando Saavedra. 
 

- Ficha N° 28, solicitud de Patente de Restaurante Diurno y Nocturno, 
presentada por doña Elizabeth del Carmen Vejar Vera, con  domicilio 
comercial propuesto en calle Vicuña Mackenna N° 807.  
La   solicitud   cumple  con  los  requisitos  de  la  DOM  y Servicio de  

Salud, además cuenta con pre-aprobación otorgada por el Concejo 
Municipal en Sesión de fecha 15 de Mayo de 2012. 
 

Se presenta también la siguiente solicitud pendiente: 
 

- Ficha N° 23, solicitud de traslado de Patente de Depósito de Bebidas 
Alcohólicas presentada por doña Lastenia Ulloa Valenzuela, desde 
calle Licura N° 1110 a calle Abelardo Silva N° 1145. 
 
Al  respecto  se  informa  que  se  solicitó  el  informe para requerir la  

opinión de la Junta de Vecino del sector, no habiendo respuesta dentro del 
plazo legal. 
 Sometida al Concejo y no habiendo observaciones, se aprueba 
por unanimidad. 

 
- Ficha N°37, solicitud de pre aprobación de Patente de Cabaret, 

presentada por Café Bar Restaurante Inversiones  Wilma Patricia 
Gómez Patiño EIRL, con domicilio comercial propuesta en calle San 
Martín N° 688.-  
 
En  el   sector  no   existe   JJ.VV., pero  el   Informe  de    Seguridad  

Ciudadana señala que el local de ubica en el sector Central, con un 
entorno comercial. Además se informa que cumple con los requisitos 
establecidos en los Arts. 8 y 14 de la Ley de Alcoholes, sobre distancia e 
independencia de la Casa Habitación  del Contribuyente. 
 

Sometida al Concejo, se aprueba por unanimidad 
- Ficha N° 38, solicitud de pre aprobación de Patente de Restaurante 

Nocturno presentada por doña Natacha Eleonora Becquart, con 
domicilio comercial propuesta en calle Prat N° 565, local 102. 
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En  el   sector  no   existe   JJ.VV., pero  el   Informe  de    Seguridad   

Ciudadana señala que el local de ubica en el sector Central, con un 
entorno comercial. Además se informa que cumple con los requisitos 
establecidos en los Arts. 8 y 14 de la Ley de Alcoholes, sobre distancia e 
independencia de la Casa Habitación  del Contribuyente. 

Sometida al Concejo, se aprueba por unanimidad 
 

2.-  MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS 
 Hace la presentación el  Encargado de Presupuesto don Patricio 
Márquez. 
- PROPUESTA N° 26, Municipal, por M$ 260.968. 
 
  La propuesta tiene por finalidad reconocer mayores ingresos 
por concepto de Permisos de Circulación por M$ 254.668, de las cuales 
debe remitirse al F.C.M. el 62,5%. Además disminuir algunos Gastos, para 
suplementar las siguientes partidas: 

- Aporte al F.C.M. por M$ 159.168, correspondiente al 62,5% . 
- Transferencias a Salud por M$ 34.100, para otorgamiento de 

Asignación Especial Transitoria. 
- Otras Personas Jurídicas por M$ 710 para otorgar Subvención  al 

Club de Gimnasia Olimpia de Temuco. 
- Otros enlaces por M$ 12.000, por mayores gastos en Computación. 
- Otras Transferencias al sector privado por M$ 14.100 para 

adquisición de Alarmas Comunitarias. 
- Servicios  de Mantención Señalización Tránsito por M$ 5.000 para la 

demarcación de calles. 
- Comité Comunal de Emergencia por M$ 6.300 por ajustes 

presupuestarias de la cuenta. 
- Servicio de Producción de Eventos por M$ 8.000, para actividad 

denominada Merken Rock entre los meses de  Noviembre y 
Diciembre.  

- Construcción de veredas por M$ 10.000 en  diversos sectores de la 
ciudad. 

- Alcantarillado Comunidad Huiro Lienán por M$ 900 para cubrir 
aumento de obras en red de alcantarillado. 

- Gastos Bancarios por M$ 10.690 para cubrir mayor aumento de uso 
de Tarjetas de Débitos y Créditos. 

 
Además el encargado de Presupuestos Sr. Márquez, solicita autorizar  

para  incorporar  partidas a la presente Modificación Presupuestaria que se   
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indican, que es aceptada por los Concejales presentes:  

- Reconocer el  ingreso de PMU Plaza Segura para Mejoramiento  
Plaza Villa Alegre, por la suma de 34.999 y disminuir estudios e 
investigaciones por M$ 8.160 y otros servicios Técnico-profesionales 
por M$ 4.860, para efectos de suplementar la partida Consultorías 
por M$ 13.000, destinada a regularización de Carpetas de Loteos 
Irregulares. 
El  detalle de  la Modificación Presupuestaria N°26, corregida alcanza  

a la suma de  M$ 308.967, con el siguiente detalle. 
 
EN PRESUPUESTO DE INGRESOS (M$)   

A.  AUMENTO 289.667  

03.02.001.001  PCV 37,5%  Beneficio Municipal 95.500 

03.02.001.002  PCV 62,5%  Beneficio FCM 159.168 

13.03.002.001  PMU Plaza segura, mejoramiento plaza Villa Alegre 34.999 

B.  DISMINUCIÓN 0  

EN PRESUPUESTO DE GASTOS 
(M$) 

   

C.  AUMENTO 308.967  

24.03.090.001 11.02.04 Aporte al FCM de PCV 62.5% 159.168 

31.02 11.05.02 PMU Plaza segura, mejoramiento plaza Villa Alegre 34.999 

24.03.101.002 12.15.01 Transferencias Salud sistema 34.100 

24.01.005 14.19.02 Otras personas jurídicas privadas 710 

22.05.008 11.04.02 Otros enlaces  12.000 

24.01.999 12.10.03 Otras transferencias al sector privado 14.100 

22.08.006 12.02.02 Servicios mantención señalización de tránsito 5.000 

22.02.002 14.01.01 Vestuario y prendas diversas 600 

22.02.003 14.01.01 Calzado  800 

22.04.011 14.01.01 Repuestos para vehículos 800 

22.04.012 14.01.01 Otros materiales  300 

22.04.014 14.01.01 Productos de cuero, caucho y plástico 400 

22.06.001 14.01.01 Servicio de mantención de edificios                          
900  

22.06.002 14.01.01 Servicio de mantención de vehículos                       
2.500  

22.08.011.006 16.05.02 Servicios de producción de eventos                       
8.000  

31.02.004 11.05.02 Construcción de veredas                     
10.000  

31.02.004 11.05.02 Alcantarillado Comunidad Huiro Lienan                          
900  

22.10.004 11.02.01 Gastos Bancarios                      
10.690  

31.01.002 11.05.02 Consultorías                      
13.000  

D.  DISMINUCIÓN 19.300  

22.01.001 14.01.01 Alimentos para personas 400 

22.03.001 14.01.01 Combustible para vehículos 1000 

22.06.006 14.01.01 Mantenimiento de máquinas y equipos 1800 

22.10.002 14.01.01 Seguros   600 

24.01.001 14.01.01 Fondos de 
emergencia 

 1.000 

24.01.999 14.01.01 Otras Tranferencuias sector privado 1.500 

22.11.001 14.11.02 Estudios e investigaciones 8.160 

22.11.999 14.11.02 Otros servicios técnicos/profesionales 4.840 
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 En el análisis de esta propuesta, el Concejal Sr. Abdala, consulta 
desde cuando la Administración tiene conocimiento del aumento de los 
recursos por Permisos de Circulación. 
 
 El  Sr. Márquez  expresa  que la información  le  llegó desde el 
Departamento de Contabilidad el 10 de Octubre esta información, que tuvo 
un corte el 30 de Septiembre. 
 
 El Concejal Sr. Vidal señala que aprobará esta Modificación, sin 
perjuicio que reitera comentarios anteriores en el sentido que hay mayores 
recursos de este Municipio y que hay una holgura significativa, por  tanto, 
no cree que no haya disponibilidad presupuestaria cuando se solicita apoyo 
y esta propuesta demuestra esa aseveración y le da la razón. 
 
 El Concejal  Sr. Abdala consulta si esta propuesta significa que se 
hará una transferencia al F.C.M. en base a una estimación. 
 
 El Sr. Millar señala que  al F.C.M.  no puede ser ingresado más allá  
de un 62,5% del ingreso efectivo, es una provisión que se hace, en una 
estimación de Octubre, Noviembre y Diciembre. 
 
 El Sr. Saavedra, agrega que la Municipalidad tiene un Presupuesto 
superior efectivo al 30 de Septiembre del 2012 y de no ser aprobada esta 
Modificación Presupuestaria no se puede remitir al F.C.M. las remesas que 
están en Tesorería Municipal. 
 
 Hay una pequeña estimación de ingresos por Octubre, Noviembre y 
Diciembre, que es irrelevante dentro del monto previamente recibido. 
 
 El Concejal Sr. Vidal destaca la Transferencia a Salud dentro de esta 
Modificación Presupuestaria, que es para financiar un aporte por el buen 
desempeño de dicho personal y que siempre contará con el apoyo de los 
Concejales. 
 
 El Concejal Sr. Abdala consulta  respecto de la actividad musical 
propuesta, si hubo algún tipo de conversación con el funcionario que en 
algún momento emitió un juicio informado por Facebook y en horas de 
trabajo. 
 El Sr. Ortiz expresa que se sostuvo una conversación con la persona, 
a pesar que era difícil saber si era de su equipo  personal o institucional y 
se le instó a no hacer uso de elementos tecnológicos en horas de trabajo.  
 
 



 

 

6 

6 

 
 La Concejala Sra. Sepúlveda estima que es una falta de respeto 
hacia los Concejales lo señalado por el Director de DIDECO, que al existir 
una denuncia sobre la actuación que tuvo un funcionario, sólo se le haya 
dicho que no lo haga más. 
 
 Ante consulta del Concejal Sr. Abdala, se explica que la subvención 
propuesta es para el Club Gimnasia Olimpia que requiere apoyo  a una 
Competencia Internacional a desarrollarse en el Estadio Manquehue de 
Santiago, entre el 18 y 21 de Octubre. 
 
 El Concejal Sr. Zúñiga reitera compromiso de otorgar un subvención 
para la Capilla San Andrés. 
 
 El Sr. Millar expresa que los recursos están provistos y se coordinará 
con la Institución, los Plazos para la ejecución del Proyecto y para 
presentar seguidamente la Modificación Presupuestaria para ese efecto. 
 
 El Concejal Sr. Aceitón desea saber si habrá aportes para estas 
peticiones de  Subvenciones pendientes, como el Club Rosen y un Comité 
de Vivienda. 
 
 Sobre el tema, el Administrador Municipal Sr. Castro informa que la 
Modificación propuesta es la única para este mes. 
 
 Finalmente se somete a votación la Modificación Presupuestaria 
N°26, por un total de M$ 308.967, aprobándose por unanimidad. 
 
 
-PRECISA MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 25 
 
 El Encargado de Presupuesto, Sr. Márquez desea precisar que en la 
Sesión anterior, se aprobó la Modificación Presupuestaria N° 25, 
retirándose la partida “Ayudas Sociales Paliativas” por M$ 23.600 que se 
rebajan de la partida “Arriendos Edificios, Programas y Actividades, que 
tenía un Presupuesto de M$ 29.800, quedando en consecuencia esta 
última en M$ 6.200.- 
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-PROPUESTA N°14 de Salud, por M$ 34.100 
 
 La propuesta tiene por finalidad de reconocer la transferencia 
municipal por M$ 34.100, para destinarlos a la cancelación de asignación 
especial transitoria por buen desempeño. 
 
 El detalle de la Modificación Presupuestaria es el siguiente: 
 

MODIFICACION PRESUPUESTARIA Nº 14/2012 

PRESUPUESTO AREA SALUD 

EN PRESUPUESTO DE INGRESOS (M$) AUMENTO DISMINUCION 

A.   AUMENTO 34.100   

05.   TRANSFERENCIAS CORRIENTES        34.100   

05.03. 
 

De otras Entidades Públicas 
 

  

05.03.101 
 

De la Municipalidad, a Servicios Incorporados a la 
Gestión 34.100   

          

B.   DISMINUCION:    0 

    NO HAY     

    Variación Neta Ingresos 34.100   

          

EN PRESUPUESTO DE GASTOS (M$) 34.100 0 

C.   AUMENTO     

21   Gastos en Personal 34.100   

21.01. 
 

Personal de Planta 

 
  

21.01.001.009 .007 Asignación Especial Transitoria Art. 45 L.19.378 16.350   

21.02. 
 

Personal de Planta 

 
  

21.02.001.009 .007 Asignación Especial Transitoria Art. 45 L.19.378 17.750   

          

          

    Variación Neta Ppto. Gastos 34.100   

 
 
       El destino de estos recursos es para financiar la siguiente Asignación. 
 
 ASIGNACION MUNICIPAL ESPECIAL por   buen   desempeño     para 
Personal  dependiente  del  Departamento de Salud Municipal de Temuco,  
en   cumplimiento  del  3°   corte   mes   de   Agosto  2012  en   evaluación 
Indicadores de Actividad de Atención Primaria (IAAPS).  
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La   Asignación   Municipal   otorgada   corresponderá  al   monto   de 

$50.000 (cincuenta mil pesos), pagándose a aquellos funcionarios con 
contrato vigente al 30 de Septiembre de 2012 y que además  ostenten 
nombramientos vigentes en calidad de titular o plazo fijo en virtud de la Ley 
N° 19.378 “Estatuto de Atención Primaria de Salud Municipal”. El costo 
estimado de la presente Asignación es de M$ 34.100. 
 
 Se deja constancia que la presente asignación Municipal, será 
pagada por única vez en remuneración del mes de Octubre de 2012, 
siendo financiada íntegramente con cargo al Presupuesto de Gastos del 
área Municipal vigente para el año 2012, cuyo detalle se contiene en la 
Modificación señalada precedentemente. 
 
 Sometida la propuesta, se aprueba por unanimidad la Asignación 
Especial y la Modificación Presupuestaria N° 15. 
 
 ASIGNACION ESPECIAL TRANSITORIA COMPENSATORIA: 
 
 El Director de Salud, señala que este beneficio está destinado a 
funcionarias de los Servicios de Atención Primaria de Urgencia SAPU, 
dependientes del Departamento de Salud Municipal de Temuco. 
 
 Considerando que en los SAPUS laboran funcionarias que tienen 
hijos menores de dos años y en los horarios de su funcionamiento no 
existe atención de Salas Cuna lo que dificulta la prestación de sus 
servicios. 
 
 Para dar cumplimiento a las disposiciones legales sobre el derecho 
que le asiste a las funcionarias a contar con Salas Cuna para sus hijos 
menores de dos años, se solicita la aprobación de una Asignación 
Municipal compensatoria para las funcionarias de los SAPUS del 
Departamento de Salud Municipal de Temuco de $ 138.000 (ciento treinta y 
ocho mil pesos), valor  asimilado a la mensualidad vigente de  la Sala Cuna 
en convenio, pagados en forma mensual, mientras dure el derecho y que 
laboren en los turnos indicados en el Servicio de Urgencia 
 

Se deja constancia que la presente asignación municipal, será 
pagada en remuneración del mes de Octubre, Noviembre y Diciembre de 
2012, siendo financiada íntegramente con cargo al Presupuesto de Gastos 
del Área de Salud Municipal vigente para el presente año. 

 
Sometida al Concejo, se aprueba por unanimidad. 
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4.- MODIFICACIONES ORDENANZA DE DERECHOS MUNICIPALES 
 
 La Administración hizo entrega a los Srs. Concejales de una 
Propuesta  de modificación a la Ordenanza de Derechos Municipales de 
los siguientes  Artículos: 
Artículo N° 40, solicitado por la DOM. 
Artículo N°11, solicitado por la Dirección de Tránsito  
Artículo N°6, solicitado por la DIDECO 
Artículo N°39, solicitado por la Dirección de Adm. y Finanzas 
 
        El   Concejal  Sr.  Abdala  consulta  si está considerada la situación de  
Taxi Cargo de calle Balmaceda. 
 
        El   Director  Jurídico  señala  que  no    viene   considerado  en    esta  
oportunidad   porque  no  se   requiere  una modificación a la Ordenanza de 
Derechos sino que bastaría la dictación del Decreto correspondiente. 
 
        El  Sr.  Abdala recuerda  que  hace  un   año   se   trató   el   tema y  el  
Sr.  Alcalde dispuso  que Jurídico prepare la Modificación de la Ordenanza,  
porque  esa  es  la  única  forma de solucionar el tema, por lo que le parece  
poco serio señalar ahora que la solicitud es otra. 
 

La   Concejala   Srta. Tuma  sugiere  que   en   la   discusión  de  esta 
Modificación  se considere alguna alternativa de solución para este caso. 
 
 El Sr. Fuentes expresa que el tema no es materia que le competa a la  
Dirección Jurídica, sino   a la Dirección de Tránsito. 
 
 El Sr. Abdala reitera que la instrucción la dio el Alcalde al Director 
Jurídico en una Sesión del Concejo, por lo tanto la respuesta que entrega 
ahora el Sr. Fuentes debe dársela al Alcalde y no al Concejo. 
 
 El Concejal Sr. Aceitón señala que  la Directiva de Taxis Cargo 
conversó con el Director Jurídico el tema y se le señaló que estaba 
trabajando en el tema, por eso se entiende que de esa Dirección Municipal 
saldrá la respuesta formal. 
 
        Finalmente   se   acuerda   analizar   en  detalle esta propuesta en una 
reunión de la Comisión correspondiente, con la sugerencia de la Concejala 
Srta. Tuma de considerar alguna alternativa para dar solución a la Solicitud  
de la Agrupación Taxi Cargo. 
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5.- REASIGNACION SALDO FAGEM 
 
 El Director de Planificación del Depto. de Educación, Sr. Patricio 
Solano, solicita autorización para utilizar los recursos por concepto “Fondo 
de Apoyo a la Gestión en Educac ión Municipal” (FAGEM/2012), que no 
fueron utilizados durante el presente año (Iniciativa N°2 – Adquisición o 
Instalación de tecnologías para establecimientos educacionales 
/implementación de nuevas tecnologías – Iniciativa N°3 – Participación de 
la comunidad educativa /Pre – Universitarios – Proenta); en la Iniciativa 
N°1 “Cancelación de deudas legales/Pago deuda de Perfeccionamiento”; 
por un monto equivalente a $16.529.864.- 
 
 En el análisis del tema el  Concejal Sr. Abdala consulta si  basta el 
acuerdo del Concejo para modificar los recursos o también debe aprobar el 
Ministerio de Educación. 
 
 El Sr. Solano expresa que sólo el acuerdo del Concejo y 
posteriormente la SEREMI a través de una Resolución determina que está 
aprobado, agregando que se ordenará ejecutar esta modificación con la 
anuencia del Concejo y la resolución de la SEREMI. 
 
 Finalmente se somete y aprueba esta  Modificación de  recursos del 
FAGEM por unanimidad. 
    
6.- COMODATO 
 
          Hace    la   presentación   el   funcionario don  Carlos Millar. 
          La     Administración   propone   entregar  en  Comodato a  la Oficina 
Nacional   de Emergencia del Ministerio del Interior y Seguridad Pública  un 
retazo de terreno de 9 mts2.  ubicado en el sector nor - oriente del  Parque 
Estadio   Germán   Becker, para   la  construcción,  instalación,   operación, 
mantención  y  explotación  de  una  estación para un  equipo acelerógrafo, 
que forma parte de la Red Sismológica Nacional, en el marco  del proyecto 
“Construcción  Instalación Red  de  Acelerógrafos para la Red Sismológica 
 Nacional”.  
 

 El    funcionamiento   de  este  equipo  y  su mantención no serán de  
cargo del comodante, por lo que no será su obligación entregar ningún tipo 
de servicio, ya sea eléctrico o de otra clase. 
 
 El Contrato de Comodato tendrá una vigencia de 10 años contados 
desde la fecha de tramitación del acto administrativo que lo pruebe. 
Vencido dicho plazo, se prorrogará automáticamente por períodos iguales y  
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sucesivos de 10 años cada uno, a menos que alguna de las partes 
manifestare  su  voluntad de  ponerle término de forma anticipada mediante  
el envío de una carta certificada notarial dirigida al domicilio de la otra 
parte, señalada  en  la  comparecencia  del  Contrato,  con  a  lo  menos 12   
meses de anticipación a la fecha de vencimiento del plazo inicial de la 
prórroga  que  se hallare vigente. Sin perjuicio de lo anterior, ONEMI podrá 
en cualquier tiempo, poner término anticipado al presente Contrato de 
Comodato, caso en el cual comunicará su voluntad en tal sentido mediante 
carta enviada al domicilio del comodante con una anticipación de a lo 
menos dos meses al vencimiento del Contrato o su prórroga.  
 

El Comodatario  mantendrá indemne al comodante de todo 
detrimento que produzca a sus bienes que signifique un perjuicio a su 
patrimonio. 
 
 Asimismo se dejará constancia que al término del Contrato, 
cualquiera   sea  su   causa, el  comodatario  deberá  restituir  el   inmueble  
entregado en Comodato, para lo cual se levantará la correspondiente acta 
de entrega la que deberá ser firmada por ambas partes. 
 
 Ante consulta del Concejal Sr. Vidal es necesario un Comodato para 
estos efectos, el Sr. Millar entiende que obedece principalmente a que el 
SERVIU podría exigir como requisito el tema de la propiedad del terreno.  
 
 Sometida la propuesta  al Concejo se aprueba por unanimidad. 
 
-PAVIMENTACION PARTICIPATIVA 
 
 El Director de Planificación Sr. Pablo Sánchez presenta la solicitud de 
autorización para la postulación de 15 Proyectos al 22° llamado del 
Programa de Pavimentación Participativa y la autorización para suscribir el 
respectivo Contrato para la ejecución de las Obras de aquellos proyectos 
que resulten aprobados. 
 
 Agrega que anteriormente se presentaron a postulación otros 26 
proyectos y esta nueva presentación obedece a la ampliación del plazo por 
un mes para estos efectos.  
 No existiendo observaciones, se aprueba por unanimidad la 
autorización para postular los proyectos al 22° llamado  del referido 
Programa y la suscripción posterior del Contrato por los que resulten  
aprobados. 
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6.- AUDIENCIA PUBLICA 
 
No hay. 
 
7.- VARIOS 
- TACHAS LED: 
 
        El Concejal Sr. Zúñiga observa que en varios sectores de la ciudad las 
tachas  led  que  se  instalaron  no  funcionan,  al  parecer  por    problemas 
derivados del peso de los vehículos o alguna partida defectuosa. 
 
       El Director de Tránsito señala que se está en la etapa de instalación de  
estos   implementos   y   una   vez   concluida  se  recepcionaran,  instancia 
que    permitiría   el  recambio  por  parte  de la   Empresa   de aquellas que  
presenten  problemas. 
 
 
-PUBLICIDAD PRIVADA 
 
       El   Concejal   Sr.  Zúñiga   reitera planteamiento  sobre  necesidad  de 
mayor fiscalización a los letreros publicitarios   que particulares colocan  en  
la vía pública para promocionar sus   negocios   o    actividades, solicitando  
conocer    la    opinión   de    la   Administración    sobre    este    reiterativo  
tema antes de terminar su período como Concejal.  
 
        El  Director  de   Aseo   don  Juan Carlos Bahamondes informa que ha  
estado  notificando  a  Empresas  Constructoras  y  retirando publicidad  no  
autorizada  que  se  lleva al recinto municipal, reiterando que la política  es  
que si no cuentan con permiso, se procede al retiro del material. 
 
-CRUCE JAVIERA CARRERA / RECABARREN  
 
        El  Concejal  Sr. Zúñiga plantea la posibilidad de colocar un Semáforo  
transitorio en    esta  intersección   para   evitar más accidentes en el lugar,  
requiriendo una respuesta sobre esa factibilidad. 
 
-AUDIENCIA PUBLICA 
  
        La Concejala Sra. Sepúlveda señala que está pendiente una solicitud  
 de   Audiencia   Pública  presentada  por   la    Agrupación      EBENEZER,  
ingresada  el 30 de Julio y no ha habido respuesta. 
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        Sobre  el  tema el  Sr. Secretario Municipal expresa que se averiguará   
los antecedentes. 
 
        La   Concejala   Sra. Genoveva   Sepúlveda  agrega  que  se debieran 
revisar  los   procedimientos ya que estas solicitudes deben presentarse en  
Sala  para pronunciamiento sobre el tema y no remitirlas a las Oficinas del  
Concejo. 
 
        El Sr. Araneda reitera que se chequeará esta solicitud. 
 
-PARQUES RECREATIVOS 
 
        El  Concejal  Sr. Durán destaca la iniciativa de los 2 días  familiares en  
los Parques recreativos y el éxito de dicha actividad, que es lo que la gente  
esperaba. 
 
-COPA P.F.  
 
       El  Concejal  Sr. Durán  se   refiere  a  la  realización  del  Campeonato   
P.F. con  la  participación  de Colegios Regionales y  el  ganador resultó  el 
Colegio  Mundo  Mágico, que   representará  a  Temuco  en  la final que se 
efectuará en Talca, destacando el trabajo de esta Comunidad Educativa. 
 
-ACCESO 
 
        El    Concejal    Sr.    Durán     sugiere     se    oficie  a  la  Empresa de  
Estacionamientos  Subterráneos  para ver la factibilidad de colocar otra reja  
o  cerrar  el  espacio  del  acceso  a   los  Estacionamientos ubicados frente  
al Municipio, por  el  peligro que  presenta  para  quienes se  sientan en las  
barandas o ensucian el lugar, habiéndose  producido ya un accidente allí. 
 
-JJ.VV. COIHUECO 
 
 El Concejal Sr. Salinas reitera se considere una solución al problema  
que reclaman los vecinos de la JJ.VV. Coihueco, por la ocupación de su 
Sede Social por un funcionario municipal por más de 10 años, que no 
permite tener un espacio para reunirse, reiterando se informe sobre este 
requerimiento. 
 
-ESTACIONAMIENTO SUBTERRANEO 
 El Concejal Sr. Salinas da cuenta de varios desperfectos alrededor 
de la Plaza de Armas, en  trabajos  relacionados con la construcción de los  
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Estacionamientos Subterráneos, como son baldosas sueltas y  tapa de 
cámara deteriorada por el paso de los  vehículos en Prat con Claro Solar, 
sugiriendo se estudien las garantías para las reparaciones que 
correspondan a quien debe dar solución a estos problemas. 
 
 El Administrador Municipal señala que se dará respuesta del tema 
por escrito. 
 
 -DESARROLLO EMPRENDEDOR 
 
        El   Concejal   Sr. Vidal, se   refiere  a  carta  de  una  beneficiaria    de 
Desarrollo  Emprendedor  quien  recibió  una  nota de alcaldía en el mes de 
Mayo, informándole que fue acreedora de un aporte económico, pero que a  
la  fecha  no ha recibido, consultando si  éstá  corresponde a  los recursos   
transferidos al FOSIS que no han sido entregados a los beneficiarios. 
 

El Director de DIDECO  expresa que corresponde a una beneficiaria  
del Programa FOSIS – ENCUBATEC y la demora se produjo por el trámite  
de rehacer el Convenio de acuerdo a lo indicado por la Comisión Finanzas  
que no se debía hacer los traspasos a INCUBATEC, sino al FOSIS, que ya  
se   efectuó  en  el  mes de Agosto y se espera que el FOSIS entregue los  
recursos a los beneficiarios a fines de Octubre. 
 
       El Sr. Vidal agrega que  no se puede culpar al Concejo  por  el  retraso 
porque  gracias  a  las   observaciones  que  se  hacen  en  la  Comisión de  
Trabajo se pudo evitar problemas mayores. Sobre este tema agrega que  
en Mayo el Alcalde notificó el beneficio y en Octubre aún no se recibe, por  
lo que exige mayor prolijidad en los trámites con estos beneficiarios. 
 
-HUERQUEHUE – T. SAAVEDRA 
 
       El Concejal Sr. Vidal reitera mayor celeridad posible para colocar 
señalética y/o lomos de toro en esa intersección por el alto riesgo de 
accidentes, que según el registro que  llevan los vecinos allí se han 
producido más de 70 colisiones. 
 
-COMITÉ EL PACIFICO 
 El Concejal Sr. Vidal, solicita también celeridad en el trámite de 
regularización de las viviendas del Comité El Pacífico. 
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 La Concejala Srta. Tuma recuerda que está el compromiso Alcaldicio 
de contratar un profesional para regularizar 140 Carpetas de dicho Comité. 
 
 El Director de Obras señala que el Municipio  contratará al 
profesional para regularizar las carpetas y que no tendrá costo para los 
interesados. 
 
 El Director de Planificación reitera  que el Municipio financiará los 
costos de la regularización de las carpetas que se inician  en esta  semana. 
 
-VENTA TERRENOS 
 
 El Concejal Sr. Aceitón señala que ha observado letreros de venta de 
terrenos en el sector Reigalil, sugiriendo se fiscalice esa acción porque 
pudiera ser que sean terrenos que no están aptos para ser loteados para 
construir viviendas. 
 
 El Concejal Sr. Vidal estima que no hay problemas en venden 
terrenos, pero el problema puede ser si se estuviere contraviniendo la Ley 
de Urbanismo y Construcciones u otras disposiciones legales, pero la venta 
en sí no hay restricciones. 
 
 -LUMINARIAS   
 
 El Concejal Sr. Aceitón señala que vecinos del sector Mañío Chico, 
Km. 6, Camino Boyeco, solicitan la factibilidad de la instalación de una 
luminaria, para dar seguridad a quienes deben acceder a tomar o bajar del 
Bus de Transporte acceso. 
  
-SECTOR LO ELGUETA 
   
 El Concejal Sr. Aceitón reitera necesidad de asfaltar el ingreso al 
sector Lo Elgueta, en el límite con la Comuna de Imperial que presenta un 
serio peligro por la curva y zanja del lugar. 
 
 La Concejala Srta. Tuma, solicita dar respuesta formal sobre estos 
temas.     
 
-ASIENTOS PLAZA 
             
 El   Concejal  Sr.  Aceitón  plantea  la  conveniencia de colocar más  
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bancas en la Plaza de Armas, ya que a simple vista se observa que estas 
son insuficientes  en ese espacio. 
 
-TRANSPORTE 
 
 El Concejal Sr. Abdala, explica que llegó un poco atrasado a la 
Sesión  por  tener  que atender en su vehículo el traslado de Mujeres de la  
Mesa Rural a una Capacitación en el sector Monte Verde, por cuanto el 
Furgón encargado no llegó. Están en este momento en espera que el 
Furgón les vaya a buscar requiriendo una respuesta si se va a atender 
estos traslados como también mayor diligencia de los funcionarios que 
deben atender estos compromisos. 
 
 El Director de DIDECO señala lamentar lo ocurrido, agregando que 
se le avisó a las 14:10 hrs., que el Furgón se encontraba en Labranza y era 
difícil que llegara, desconociendo además que el traslado era todos los 
Martes pero se tomarán todas las acciones para atender este 
requerimiento a futuro. 
 
 El Concejal Sr. Abdala señala que también el Sábado pasado un 
grupo de personas esperaba que el Municipio los trasladara  a las Termas 
de Pellaifa, pero hubo una demora de dos horas porque el chofer se había 
quedado dormido y gracias a su gestión pudieron viajar, solicitando 
también mayor diligencia en el cumplimiento de los acuerdos con los 
vecinos. 
                                                                                               
-ENTREGA DE AYUDA SOCIAL         
 
 El Concejal Sr. Abdala solicita un informe sobre la distribución de 
ayuda social paliativa y de leña, porque señala entender que como parte de 
la Campaña Electoral del Alcalde Becker, está entregando también ayuda 
social, por lo que desea conocer en qué parte pudiese haber 
eventualmente contacto entre ambas acciones.  
 
-PROPAGANDA ELECTORAL 
 
 El Concejal Sr. Abdala señala que como entendió que el Municipio no 
estaba ejerciendo ninguna fiscalización a la Propaganda Electoral decidió  
colocar  una parte ínfima en la Avda. Alemania, pero fue víctima de un 
atropello, pues su propaganda fue  retirada no habiendo infringido la Ley de  
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Votaciones y Escrutinios. Hizo la denuncia en Carabineros, señalando que 
el robo se produjo una hora antes que el Comando del Sr. Becker   
realizara un volanteo en el sector. 
 
 Agrega que la  propaganda fue llevada al Recinto Municipal, 
deseando saber si hay instrucciones de retirar propaganda de algunos 
candidatos porque a la misma hora el lugar estaba  repleto de propaganda 
del Sr. Becker, según consta en registro fotográfico. 
 
 El Director de Tránsito señala que de acuerdo a las instrucciones los 
inspectores retiran aquellas que afectan a peatones y conductores y se 
envía la información a operaciones para su retiro. 
 
 El Concejal Sr. Vidal, señala que en su caso particular, para ser justo, 
se le retiraron 4 palomas y se le informó que estaba obstaculizando el 
viraje de vehículos y se le informó además los puntos donde no se podía 
colocar. Además que  podía retirarlos, por lo que se siente satisfecho por 
esa acción, sin minimizar la denuncia que presenta el Concejal Sr. Abdala. 
 
 El Sr. Bahamondes agrega que de acuerdo a las intenciones, el 
Departamento de Operaciones actúa en base al informe que le envía el 
Depto. de Tránsito con fotografías y la propaganda retirada se guarda en el 
Recinto Municipal en espera de ser retirada por los interesados. 
 
 El Concejal Sr. Abdala reitera que su propaganda no estaba 
infringiendo la ley y a 10mts estaba la propaganda del candidato Becker, a 
menos de dos metros del cruce, reiterando por ello un informe de cómo 
sucedieron los hechos. 
 
 El Concejal Sr. Aceitón señala que corrobora lo señalado por el 
Concejal Sr. Abdala, porque acudió al lugar y sólo observó propaganda del 
Sr. Becker, agregando que la Ley debe ser pareja para  todos. 
                                                                                                                        
-DIA DEL PROFESOR       
 
 La Concejala Sra. Sepúlveda entrega un afectuoso saludo a todos los 
profesores de la Comuna y a su familia en este Día Especial, dejando 
constancia de la abnegada labor que entregan al Servicio de la Comuna. 
 
-CLUB CHEERLEADER  
 
 El Concejal Sr. Salinas saluda y felicita al Club Cheerleader de 
Temuco, que salió Campeón en la Competencia Zona Sur con 54 Clubes  
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participantes, que les dará derecho a participar en el Nacional a realizarse 
en Viña del Mar. 
 
-SALUDOS    
 
 El Concejal Sr. Vidal entrega también su saludo a los profesores en 
su Día. Agrega también que saluda a sus colegas  Concejales que postulan  
a la reelección deseándole éxito a todos, dado que es la última Sesión 
Ordinaria de Concejo antes de  la elección. 
 
-ENTREGA DE INFORME 
 
 El Concejal Sr. Aceitón hace entrega de un informe sobre la 
participación que tuvo junto a los Concejales Srs. Salinas y Vidal en la 
Pasantía realizada en Lima – Perú. 
 
-CORPORACION BARTIMEO 
 
 La Concejala Srta. Tuma entrega se refiere a solicitud de la 
Corporación Bartimeo que requiere del apoyo municipal para trasladarse a 
Santiago a un Campeonato Deportivo. 
 
 El Sr. Administrador Municipal expresa que en el transcurso del día  
habrá una respuesta a este requerimiento. 
 
 

SINTESIS DE ACUERDOS Y SOLICITUDES 
 

1.- Se aprueban solicitudes de Patentes de Alcoholes correspondientes a 
Fichas 23-28-37 y 38. 
2.- Se aprueban las siguientes Modificaciones Presupuestarias: 
     N°26, Municipal por M$ 308.969 
     N°14, Salud, por M$ 34.100 
3.- Se precisa acuerdo de Modificación Presupuestaria N° 25, Municipal. 
4.- Se aprueban Asignaciones Especiales de Salud por Buen desempeño y 
asimilación Sala Cuna. 
5.- Se autoriza Comodato con ONEMI 
7.- Se aprueba postulación de 15 Proyectos de Pavimentación. 
8.- El Concejal Sr. Zúñiga plantea fiscalización Tachas Led, reitera 
fiscalización a letreros privados y sugiere Semáforo Transitorio en J. 
Carrera y Recabarren.  
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9.- Concejala Sra. Sepúlveda solicita  respuesta a petición de Audiencia 
Agrupación EBENEZER y entrega saludo a Profesores en su Día. 
10.- Concejal Sr. Durán plantea preocupación por necesidad de cerrar 
acceso a Estacionamientos Subterráneos. 
11.- Concejal Sr. Salinas reitera solución para entrega de Sede Social 
JJ.VV. Coihueco y solicita solución a desperfectos en vía pública alrededor 
de la Plaza de Armas. 
12.- El Concejal Sr. Vidal solicita se regularice la entrega de beneficio a 
participante de Programa Desarrollo Emprendedor. Reitera señalética en 
calle Huerquehue – T. Saavedra, celeridad en regularización de Carpetas 
Comité El Pacífico. 
13.-  El Concejal Sr. Aceitón solicita fiscalización por venta de terrenos en 
sector Reigalil, luminaria al sector Mañío Chico, asfalto en acceso sector Lo 
Elgueta y mayor cantidad de Bancas de Plaza de Armas. 
14.-  El Concejal Sr. Abdala solicita informe sobre distribución de ayuda 
social paliativa y leña. 
15.- Concejala Srta. Tuma solicita apoyo a petición de la Corporación 
Bartimeo para trasladarse a Santiago Bartimeo a actividad deportiva.- 
16.- El Concejal Sr. Aceitón entrega informe de Pasantía en el extranjero. 
 
 
 Siendo las 17:15 hrs., se levanta la Sesión. 
 
 
 
 
DAT/rms. 
  
                                                                                                                                                           


